
!""#!$"%%# $%&

'(&)*+ ,(-./0 12-34

56789'#"#":"!()$*+$,(%%

!

"#

!"#$%

&'( )*+ ,-.

内地率先报道 “兔唇新
闻”的上海某报记者，这两天心

情不大好，不过他仍理直气壮
地称“不会因为这件已满城风
雨的事而惹上麻烦”，他还斥

责此事的罪魁祸首是×网站。
该记者说：“我们不觉得

这会惹什么麻烦，同城的报纸
也写报道支持我们。我们不相

信李亚鹏会因此去找律师，罪
魁祸首是×网站，他们才是神
经病，疯狂恶炒这事。本来是
一篇很普通的稿件，他们为了
吸引眼球先转载报道，再带头
恶炒。我们不会就此事再做任
何报道。”尽管如此，对于“无
良新闻”的说法，该记者不愿
回应。
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网络越来越发达的今天，

娱乐论坛成为了无良新闻的发
源地。不少记者常年潜伏在各
大论坛，一看到网友爆了明星
的料，就仿佛发现了一块闪闪
发光的金子，不加求证立刻采
用。于是，一篇篇内容火爆，曝光
明星“丑事”的稿件应运而生。

我们来看一下通过网友
爆料的几则最典型的假新闻：
周杰伦的“新欢”是张静初，
周杰伦事后回应说 “我们不
熟”，并请大家不要再为他乱
配对。自与侯佩岑传情变后，
“第三者”陆续浮出水面，从

超女李宇春到 S.H.E的成员
Hebe，最新的“新欢”是张静
初。这些编造的谣言，扯淡的
谈资都是网上各大论坛的热
帖。此外，有关超女的假新闻
也频频出现。类似“舞美师”
的爆料者在各大论坛发布了

一系列消息：湖南经视正式起
诉张亚飞，超女厉娜被曝“13
岁曾经堕胎”，等等。负责任
的媒体会对此类线索加以求
证，而无良的媒体则不作任何
求证，只图“新闻”的爆炸性。
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经常会看见关于一些明

星在接受采访时大骂或者指
责别人的稿件，这些稿件往往
在第二天就会遭到当事人的
否认。当事人常说的一句语便

是“他们断章取义”。
导演李安曾在母校演讲

时，提到自己如何训练章子怡

演好《卧虎藏龙》的“玉娇龙”，
当时讲的重点是如何教导章子
怡的姿势。结果第二天就有媒
体以“李安讥章子怡口齿不清
没坐相”为标题报道，文中说
“李安谈及新一代演员口齿不
清、姿势不良时说：‘章子怡在

北京出生，我还得找人教她讲
话方式。她甚至坐没坐相，还得
要她练毛笔矫正姿势。’”报道
一出，一向好脾气的李安发火
了，表示无法忍受八卦媒体断
章取义的扭曲报道。

又如有媒体采访冯小刚

对《断背山》的感受时，冯小
刚说他非常欣赏李安，这种唯
美细致的风格他很喜欢，而且
他非常欣赏李安为人低调、沉
着内敛。不过因为他接受不了
两个男性的爱情，所以对《断
背山》里有些男性间亲吻的

镜头有点接受不了。但是这番
真实感受到了媒体手里，却被
断章取义为 “冯小刚不看好
李安”“冯小刚看《断背山》
受不了”之类的新闻。后来冯
小刚因为记者“先看了《单
骑》还是《无极》”的问题按

捺不住火气，爆了粗口。对于
为何发火，冯小刚无奈地表
示：“爆粗口固然不对，但就
怕回答了这个问题之后被媒
体断章取义，害我得罪人！”

类似的断章取义的 “新
闻”不胜枚举，为了追求娱乐

新闻的“生猛”，部分媒体似
乎不在乎明星说了什么，只在
乎说了谁的任何“不是”。
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“兔唇新闻”首先被香港
媒体报道出来，之后被内地部

分媒体转载，引发一场风波。经
过记者调查，发现该“新闻”的
出炉还真有点一波三折。
“兔唇新闻” 源于 5月

30日上午，一位署名“曾宝
宝 00”的 BBS管理员，在北
京某车友会论坛上发帖，爆料

称：“女孩，周六生的，在协和
剖的。王菲大出血。据说她女
儿兔唇。”当时这一帖子就遭
到很多网友的质疑，由于该网
友爆料没有任何事实依据，而
且网站本身也不出名，所以直
到 6月份也没有任何媒体对

此信息感兴趣而加以求证。
到了7月，天涯网再次有

人爆料王菲女儿是“兔唇”。
7月 28日，娱乐圈大嘴宋祖
德在博客里写了一篇文章
“王菲女儿原来是兔唇”。由
此，“兔唇新闻”传播开来。昨

天记者采访了宋祖德，他洋洋
得意地告诉记者，他是内地第

一个公开站出来讲 “王菲女
儿原来是兔唇”的，港台媒体
看到他的博客加以跟进，才使
得此事件被热炒。至于他是怎
么知道的，老宋的说法是，他
的北京司机的一个朋友恰好
在北京协和医院工作，而且就

在王菲生产的妇产科。医院的
朋友称其亲眼看见王菲的女
儿是“兔唇”，经司机转述给
宋祖德后，老宋开始还比较怀
疑。后来那个司机拍着胸脯
说：“如果我说假话，你就炒
我鱿鱼。”这样，宋祖德才在

博客里面公开。
宋祖德的博客就像捅了

马蜂窝一样，香港媒体迅速跟
进追踪“传闻”，上海某媒体
未经证实就转载报道，再经新
浪、搜狐等门户网站转载后，
闹得人人皆知。

对于 “王菲带女儿赴美
整容”的流言，李冰冰、孙楠、

谢霆锋、罗海琼、张纪中、赵
琳、刘孜等众多明星纷纷发表
了自己的看法，声援鹏菲。李
亚鹏的好友和王菲的密友那
英都接到了“封口令”，不发
表任何言论。
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正在武夷山拍摄新剧《鹿

鼎记》的张纪中，不仅是李亚
鹏的恩师和好友，还是王菲、
李亚鹏爱女的干爹，与李亚鹏
一家的关系非同寻常。对于闹
得沸沸扬扬的“王菲带女儿赴
美整容”的风波，他有话要说。

张纪中非常愤怒地表示：

“这是胡说八道，空穴来风。
别人家里的事情，好好的，怎
么就扯到这个上面来了。”对
于报道中称 “因为王菲女儿
的健康问题，一直很少有身边
的朋友看到过宝宝的样子”，
张纪中明确表示自己看过干

女儿，“我到李亚鹏家里看过
小孩。再说，人家还在坐月子，
不是什么亲戚朋友都能随便
来看的。”张纪中透露，他知
道王菲和女儿在美国的消息，
“亚鹏的姥爷在美国，她们去
看姥爷去了”。
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前日，正在横店拍电影

《咏春》的谢霆锋听到“王菲
女儿天生兔唇”的传闻。这位

王菲前男友开口请传媒放王菲
一马。“锋芝恋”曝光后，霆锋
一直态度友善，虽然他表明不
谈感情事，但当提起前女友王
菲带初生女儿到美国医治“兔
唇”的传闻，霆锋说道：“是有
报道这样写，我希望大家给她

空间，不要写得那么过分。”
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内地女星李冰冰表示自己

还没有看到关于王菲的这条新
闻，“但不管怎么样，也别去说
人家的小孩，因为小孩很无辜。
可以写大人，因为大人有承受
力。不要因为父母的问题要去
写小孩的新闻，不然就有点太
过分了，还是手下留情吧！”

作为公众人物，一向与媒
体关系不错的李冰冰曾被香
港某周刊爆出过与朱孝天的
绯闻。李冰冰深有体会地说：
“他们也写过我尖酸、有心计
等等，故意拍我们内地艺人
走光、出丑，做了很多低级趣

味的新闻。他们写的那些根
本就不是事实，他们可以写
很多捕风捉影的东西出来，
我觉得这样的做法非常不尊
重艺人，也是对记者行业的
不尊重。不管是什么新闻，港
台的也好，内地的也好，最重

要的就是不要歪曲事实，要
调查清楚。”
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